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Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e quinze 3 

minutos, no prédio do Previmpa sito à Rua Uruguai número duzentos e setenta e sete, 4 

décimo quarto andar, teve início a quingentésima nonagésima terceira reunião ordinária do 5 

Conselho de Administração do Previmpa. Na verificação do quórum estavam presentes os 6 

seguintes conselheiros titulares: Adroaldo Bauer Spindola Correa, Adroaldo Rossetto 7 

Fontanella, Alexandre Dias Abreu, Eduardo Kreuzer, Edmilson Todeschini, Flávia Pereira 8 

da Silva, Jeferson Miola, Luciano Saldanha Varela, Lucimar Rodrigues de Souza, Pedro 9 

Luis da Silva Vargas, Regis Hoffmann, Renan da Silva Aguiar, Rogério dos Santos Colpes 10 

e Silvia Rejane Mielniczuk de Moura.  Na ausência dos titulares, assumiram a titularidade 11 

os suplentes Cárin Cecília da Rosa Carvalho, Daniela Silveira Machado, Gilmar Cardozo 12 

dos Santos e Valter Morigi. Participaram na condição de assistentes os conselheiros Irineu 13 

Pedro Foschiera, Jonas Tarcisio Reis e Mônica Urroz Sanchotene. A sessão foi dirigida pelo 14 

Presidente Edmilson Todeschini, com o secretário Rogério dos Santos Colpes. 15 

EXPEDIENTE-ITEM UM: Aprovação e assinatura da Ata n. 17/2018, da reunião do dia 22 16 

de maio de dois mil e dezoito. O conselheiro Renan da Silva Aguiar solicitou que não fosse 17 

apreciada a Ata nesta sessão, pois tinha alterações a sugerir. Dessa forma, não havendo 18 

manifestação contrária, ficou decidido que a Ata n. 17/2018 será submetida à apreciação na 19 

próxima sessão. EXPEDIENTE-ITEM DOIS: Informes: O Presidente Edmilson Todeschini 20 

informou a respeito do Ofício n. 05/2018 do Conselho Fiscal do Previmpa, recebido na data 21 

de 10/05/2018, contendo a apresentação impressa da Avaliação Atuarial 2018 - 22 

PREVIMPA - CAP. Informou também que foi enviado Ofício deste Conselho à Direção 23 

Geral do Previmpa, oficializando sobre o Parecer Coletivo aprovado na sessão do dia 24 

22/05/2018. Informou que na quinta-feira, dia 24/05/2018, foi remetido o Parecer Coletivo 25 

ao Prefeito Municipal, porém tem conhecimento de que o Parecer Coletivo não foi enviado 26 

para a Câmara Municipal. Por essa razão, o Presidente informou que irá pessoalmente à 27 

Câmara Municipal entregar o Parecer, convidando aos demais conselheiros que quisessem 28 

acompanhá-lo. A conselheira Flávia Pereira da Silva informou que a Audiência Pública 29 

promovida pelo CRA-RS e CFA sobre “ Sistema CFA de Governança, Planejamento e 30 

Gestão Estratégica de Serviços Municipais de Água e Esgotos” que estava marcada para o 31 

dia 29/05/2018, foi cancelada, em virtude da greve dos caminhoneiros, e que será marcada 32 

nova data em momento oportuno. O conselheiro Alexandre Dias Abreu fez a leitura de 33 

notícia que circula nos meios de comunicação a respeito de decisão do Senado Federal, para 34 

que agentes municipais passem a ter direito à aposentadoria especial como todos os demais 35 

agentes de segurança pública. Salientou que está esgotado o prazo dado à PGM – Setorial 36 

Previdenciária para que desse retorno sobre o questionamento feito sobre a aposentadoria 37 

especial para Guardas Municipais. Posteriormente, questionou a respeito das aposentadorias 38 

do DMAE, que não estão sendo concedidas em razão de um problema no cálculo da GDAE. 39 

O conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas informou, em complemento ao comunicado de 40 
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22/05/2018, que a reposição das perdas inflacionárias dos servidores do Legislativo é objeto 41 

da Resolução de Mesa nº 577, de 21/05/2018, cuja cópia forneceu à Mesa do Conselho de 42 

Administração. Reiterou que os ajustes nos proventos dos inativos do Legislativo que 43 

possuem a paridade constitucional deverão ser retroativos a 1°/05/2018, caso não seja 44 

possível implementá-los no mês em curso.  A conselheira Lucimar Rodrigues de Souza 45 

informou sobre a Frente Parlamentar em Defesa da Fundação Assistência Social e 46 

Cidadania (FASC), criada na quarta-feira, dia 23/5. Salientou a necessidade de que seja 47 

feita a defesa das políticas públicas de inclusão social no município. Falou da dificuldade da 48 

FASC, que hoje conta com dificuldades de recursos humanos, com mais de 700 cargos 49 

vagos. O conselheiro Renan da Silva Aguiar informou que será realizado no período de 20 a 50 

22/06/2018, em Florianópolis, o primeiro congresso brasileiro de previdência e solicitou 51 

que o Conselho fizesse uma indicação para participar. Que não há recursos no FRAP, mas a 52 

direção tentará via Taxa de Administração. Informou que o questionamento do Conselheiro 53 

Alexandre já foi realizado em reunião anterior e respondido. Assim, solicita a formalização 54 

do pedido. Informou que não é comum o CAD enviar os pareceres dos projetos de Lei à 55 

CMPA, já que o parecer visa subsidiar o Prefeito, autor dos projetos, a respeito da 56 

conveniência e oportunidade dos projetos, mas solicitou a mesa do CAD, uma vez que irá 57 

entregar o parecer a respeito da previdência complementar, que também entregue os 58 

pareceres favoráveis do CAD em relação aos projetos de Lei que altera as regras de pensão, 59 

que altera e atualiza as regras de aposentadoria e altera a data de repasse das contribuições 60 

previdenciárias. O conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas salientou a importância da 61 

participação em Congressos e Seminários dos RPPS e disse que tais eventos possibilitam a 62 

troca de informações e aquisição de conhecimento. Por fim, instou os novos conselheiros a 63 

participarem de maneira a agregar maior conteúdo ao seu acervo pessoal de conhecimento 64 

sobre o tema previdência, o que pode garantir a continuação do bom trabalho realizado por 65 

este Conselho. Ao final, o Presidente Edmilson Todeschini abriu para indicação do 66 

conselheiro que irá participar do Congresso de RPPS, ficando dessa forma definido o 67 

conselheiro Jeferson Miola como conselheiro que irá ao Congresso de RPPS, que será 68 

realizado de 20 a 22/06/2018, em Florianópolis, promovido pela CONAPRESC, Abipem e 69 

Aneprem.  Posteriormente, ficou aprovada a proposição do conselheiro Gilmar, para que o 70 

Previmpa busque disponibilizar inscrições gratuitas para aqueles conselheiros que queiram 71 

comparecer por conta própria ao Congresso. ORDEM DO DIA-ITEM UM: Apresentação 72 

dos resultados dos investimentos do Previmpa, referentes ao 2º bimestre de 2018. a) 73 

Resultados; b) Conjuntura; c) Medidas de controle. O Presidente Edmilson Todeschini 74 

passou a palavra aos servidores Rodrigo Machado Costa, Diretor Administrativo Financeiro 75 

do Previmpa e Dalvin José de Souza, Chefe da Unidade de Investimentos do Previmpa, para 76 

que procedesse a apresentação dos resultados dos investimentos no 2º bimestre de 2018. 77 

Após, foi aberto para que fossem apresentadas perguntas e outros questionamentos. O 78 

conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas iniciou fazendo elogio ao importante trabalho 79 

realizado pela área de investimentos do Previmpa, o que tem permitido resultados 80 

favoráveis os quais garantem que a meta atuarial seja suplantada anualmente. Vargas citou 81 

o item número 7 do Relatório de Auditoria Direta, de 07/16, realizado pela Secretaria de 82 

Políticas de Previdência Social, do Ministério da Fazenda e questionou se está sendo 83 

executada a orientação quanto à necessidade da realização de pesquisas nos sítios referidos, 84 

a fim de tomar conhecimento dos preços praticados, evitando assim a compra de títulos por 85 

valores superiores aos de mercado. Também, acerca do mencionado relatório, perguntou se 86 

é atendida a recomendação para que as orientações prestadas por empresas de consultoria, 87 



 

contendo indicação para redirecionamento dos recursos do RPPS para determinadas 88 

modalidades ou fundos de investimento passam por análise criteriosa das instâncias 89 

deliberativas do Previmpa. Finalizando, colocou-se à disposição da área de investimentos 90 

para auxiliar naquilo que for possível para que as condições de trabalho dessa unidade 91 

tenham o suporte necessário para o êxito do seu desempenho. O conselheiro Adroaldo 92 

Bauer Spindola Correa discorreu acerca do fato do Previmpa ser um ente especulador do 93 

mercado financeiro. O conselheiro Valter Morigi questionou acerca da possibilidade do 94 

regime de repartição simples ser trazido para dentro do regime capitalizado. O conselheiro 95 

Gilmar Cardozo dos Santos alertou que outras Prefeituras colocaram o regime de repartição 96 

simples dentro do regime capitalizado e que tem conhecimento que na Prefeitura de São 97 

Leopoldo foi feito e que não obtiveram êxito. O Presidente Edmilson Todeschini 98 

questionou qual seria o rendimento real, ano a ano, sobre o montante aplicado nos diversos 99 

tipos de investimentos apresentados. O conselheiro Renan da Silva Aguiar informou que 100 

nas reuniões, congressos e revistas especializadas em RPPS tem se discutido o tema 101 

“ressegregação de massas”, em especial pelo custo de transição dos regimes, aumento no 102 

número de aposentadorias e pela conjuntura da previdência nacional. Assim como em Porto 103 

Alegre, os demais municípios e Estados enfrentarão nos próximos anos um volume 104 

gigantesco de aposentadorias. Em Porto Alegre, 50% dos atuais servidores se aposentarão 105 

nos próximos 10 anos. Que se nada for feito, a previsão poderá ser catastrófica. Há 106 

maneiras e maneiras de se fazer uma ressegregação, que há casos de sucesso e insucesso. O 107 

conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas afirmou que o déficit atuarial resultante do DRAA 108 

de 2018 e dos anos anteriores torna improvável a existência de condições favoráveis à 109 

ressegregação de massas e que, em seu entendimento, neste momento é preciso fortalecer os 110 

regimes que temos hoje. ORDEM DO DIA-ITEM DOIS: Comunicação institucional do 111 

Previmpa. Acerca do tema, o conselheiro Adroaldo Bauer Spindola Correa iniciou a 112 

discussão afirmando que hoje na Prefeitura nenhum órgão possui autonomia para realizar a 113 

comunicação institucional, que é um problema da gestão atual, que hoje a comunicação 114 

institucional do Previmpa é submetida à comunicação da Secretaria da Fazenda, que é 115 

necessário buscar alternativas, uma delas seria buscar realizar a comunicação por meios 116 

próprios do Conselho, com o orçamento próprio do Conselho, apesar de saber que hoje não 117 

há recurso disponibilizado para isso. O conselheiro Valter Morigi questionou a necessidade 118 

de haver comunicação específica do Conselho, se não existe autonomia para realizar a 119 

comunicação. O conselheiro Adroaldo Bauer Spindola Correa afirmou que é necessário 120 

retomar a autonomia, que é necessário ter matérias acerca da previdência nas páginas do 121 

Previmpa e não notícias de outros serviços prestados pela Prefeitura. O conselheiro Luciano 122 

Saldanha Varela  entende que não se trata de questão de autonomia, mas necessidade de 123 

divulgação das notícias. Deu exemplo de como funciona a comunicação na PGM, destacou 124 

a importância da comunicação e que isso passa pela existência de um profissional, técnico 125 

da área atuando diretamente nisso. Entende que os esforços neste momento devem ser para 126 

se conseguir trazer um profissional para atuar nesta área no Previmpa. O conselheiro 127 

Jeferson Miola destacou que, embora o Previmpa não seja uma fonte intensa de material 128 

para divulgação, que mesmo assim não pode prescindir de um profissional para a área, pois 129 

todas as demais autarquias possuem suas assessorias de comunicação, embora saiba que 130 

existe centralização nas ações acerca da comunicação na Prefeitura. Entende que o 131 

Previmpa deveria postular ter técnicos nesta área e que deve articular-se junto à 132 

comunicação que hoje é centralizada, pois é necessário que o Departamento comunique-se 133 

adequadamente com seus segurados, principalmente para que todos conheçam a realidade 134 



 

da previdência municipal. O conselheiro Jonas Tarcisio Reis declarou que desconhecia que 135 

o Previmpa não tivesse sua área de comunicação instituída. Salientou a importância da 136 

autonomia na comunicação para que seja possível informar a população e melhorar a 137 

qualidade da informação sobre previdência, ajudando as pessoas a terem acesso às 138 

informações. Sugeriu que o Previmpa busque formas para ter profissionais de comunicação 139 

em seus quadros. O Presidente Edmilson Todeschini manifestou-se na condição de 140 

conselheiro e declarou que a população de um modo geral tem pouco conhecimento sobre a 141 

previdência, inclusive colegas servidores que não tem conhecimento o básico sobre 142 

previdência. Muitos ainda pensam que a assistência à saúde constitui um dos benefícios 143 

previdenciários e a grande maioria não sabe ou não entende a diferença entre os regimes 144 

previdenciários capitalizado e repartição simples adotados pelo Município de Porto Alegre. 145 

Entende que teria que ser realizada uma companha educativa para que todos os servidores 146 

recebam informações atualizadas. Questionou então o que seria possível fazer neste 147 

momento, sem o profissional da área de comunicação, sem o aporte e sem estrutura, apenas 148 

com o que se tem hoje. O conselheiro Renan da Silva Aguiar esclareceu que desde 2014 o 149 

Previmpa identificou a necessidade de ter um profissional de comunicação. Que o 150 

Departamento tramita uma minuta de projeto de lei que altera a estrutura da Autarquia, e 151 

que lá foi previsto uma profissional na área de comunicação, mas que ainda não foi 152 

decidido se na forma de um cargo, FG ou CC. Que a minuta depende, ainda, da análise do 153 

governo. Destacou que a comunicação vem sendo ampliada no Departamento, através da 154 

inserção de notícias no site do Departamento. Que já há um canal, com a comunicação da 155 

SMF, para publicação das notícias do Departamento. Que caso o Conselho deseje publicar 156 

um resumo das reuniões é possível, mas deverá utilizar este canal. O conselheiro Adroaldo 157 

Bauer Spindola Correa declarou, como jornalista, como servidor que participou da criação 158 

da assessoria de comunicação da Prefeitura, que é necessária a criação de uma vaga de 159 

jornalista concursado, pede que se busque este profissional o mais rápido possível. Afirmou 160 

que quer ver notícias e não apenas Atas no site do Previmpa, entende que o Conselho deve 161 

fazer parte das notícias do Departamento e que o Conselho deve ser de conhecimento dos 162 

servidores. O conselheiro Jeferson Miola declarou que a comunicação hoje não atende a 163 

necessidade do Previmpa e que há uma depreciação institucional da Autarquia ao depender 164 

e estar submetido à comunicação da SMF. Que há problemas, não temos condições 165 

materiais para implantar a comunicação institucional hoje. Sugere que se busque uma 166 

abordagem mais sistêmica, que se busque marcar uma reunião com os responsáveis pela 167 

comunicação no município e que se insista na necessidade de colocar um profissional para 168 

fazer a comunicação e também relações públicas, para que sejam atendidas as duas áreas. A 169 

conselheira Silvia Rejane Mielniczuk de Moura declarou que o SIMPA também tem 170 

dificuldades para contatar com os servidores, porque os dados para contatos não são 171 

disponibilizados e que entende que o profissional da área de comunicação deva ser servidor 172 

concursado. O conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas declarou que, embora grande parte 173 

da massa de servidores não busque se informar adequadamente, seja por opção ou por 174 

conveniência, a discussão é um avanço e que está se construindo uma solução. Acredita que 175 

as pautas discutidas no Conselho podem ser transformadas em notícias e que se o Conselho 176 

e a Direção Geral entenderem pertinente, será possível construir uma proposta junto com a 177 

área de comunicação da Administração Centralizada. Encerrada a discussão, ficou decidido 178 

que a discussão acerca da comunicação institucional do Previmpa será retomada na sessão 179 

do dia 12/06 e que para a referida reunião será convidada a participa o representante da 180 

Coordenação da Comunicação institucional do Município. ORDEM DO DIA-ITEM TRÊS: 181 



 

Definição de pauta para a próxima reunião: Ficou decidida a pauta para a próxima reunião, 182 

a ser realizada no dia cinco de junho de dois mil e dezoito, com os seguintes pontos: I) 183 

Retorno sobre o avanço das negociações sobre a contratação da Procempa (pesquisa de 184 

mercado, possibilidade jurídica para contratar outra empresa) que ficaram pendentes 185 

quando da última renovação contratual. II) Retorno sobre a demanda solicitada à PGM 186 

Setorial Previdenciária, a respeito da aposentadoria especial para Guardas Municipais. III) 187 

Debate sobre o projeto de emenda à Lei Orgânica municipal sobre a licença aguardando 188 

aposentadoria - LAA. IV) Outros itens a serem sugeridos pelos conselheiros até quarta-feira 189 

dia 30/05/2018. Ficou ao final aprovado que a visita da mesa diretora deste Conselho à 190 

Presidência da Câmara contemple, além do comunicado acerca do Parecer Coletivo da 191 

Previdência Complementar, as demais manifestações e pareceres deste Conselho sobre as 192 

outras matérias previdenciárias que tramitam no Legislativo, compreendendo regras de 193 

pensão, de aposentadoria e data de repasse de valores. O Presidente deste Conselho, 194 

acompanhado da vice-presidente e do secretário, comparecerá na Câmara no dia 30/05, 195 

entre 13h e 14h para comunicar oficialmente a Presidência do Legislativo o posicionamento 196 

deste Conselho sobre as referidas matérias. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 197 

Edmilson Todeschini encerrou a sessão às doze horas e 05 minutos e eu, Rogério dos 198 

Santos Colpes, lavro a presente Ata que após lida e aprovada, será assinada pelos presentes.  199 

Edmilson Todeschini – Presidente                    Rogério dos Santos Colpes – Secretário  200 

Adroaldo Bauer Spindola Correa Adroaldo Rossetto Fontanella 201 

Alexandre Dias Abreu  Cárin Cecília da Rosa Carvalho  202 

Daniela Silveira Machado Eduardo Kreuzer  203 

Gilmar Cardozo dos Santos Flávia Pereira da Silva  204 

Jeferson Miola Luciano Saldanha Varela  205 

Lucimar Rodrigues de Souza Pedro Luis da Silva Vargas  206 

Regis Hoffmann Renan da Silva Aguiar  207 
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